

# Muere José María Postigo, el padre de la 'gran familia europea'

Artículo publicado en El Mundo sobre Chema Postigo.

08/03/2017

**El Mundo** Muere José María Postigo, el padre de la 'gran familia europea'

\*\*\*\*\*

José María 'Chema' Postigo, el padre de una familia numerosa reconocida

en 2015 como la 'gran familia europea' -18 hijos de los que sobreviven 15-, ha fallecido este lunes víctima de un cáncer, según ha informado su esposa, **Rosa Pich-Aguilera**, en las redes sociales.

Hace dos semanas, Postigo ingresó en el hospital con fuertes dolencias y tras haber perdido 11 kilos en apenas mes y medio. Tras una semana de pruebas, **le fue diagnosticado un cáncer de hígado** complejo y fue tratado con quimioterapia.

En su cuenta de Instagram, Rosa Pich ha publicado **una foto acompañando a su esposo en la cama en estado terminal** y ha escrito: "Dios es nuestro Padre. Es muy bueno aunque a veces no entendemos. Hace una hora Chema se nos ha ido al Cielo para siempre, para siempre, para siempre".

"No sabemos bien lo que Dios nos tiene preparado a los que son fieles.

Os quiero volver a agradecer todo vuestro apoyo, oraciones y cariño. Si hemos conseguido llevar con paz esta situación es porque mucha gente ha estado rezando. ¡Gracias!", ha añadido la esposa.

La familia fue elegida Familia Numerosa Europea del Año, un premio concedido por la European Large Families Confederation (ELFAC) en colaboración con Novae Terrae Foundation (NTF) como **"ejemplo de lucha, afán de superación y apuesta por la vida"**.

No es la primera vez que los Postigo-Pich se enfrentan a la pérdida de uno de los suyos. La primera hija del matrimonio nació muy grave. Los médicos no apostaban por que saliera adelante y no le dieron ninguna esperanza de vida, aunque Carmina -así la llamaron- aguantó hasta los 20. Los dos siguientes niños también llegaron al mundo con

problemas y no sobrevivieron. "En cuatro meses enterramos a ambos", contaba Rosa en una entrevista con EL MUNDO, desde su casa de Barcelona.

Los doctores les recomendaron que no tuvieran más hijos pero ellos -16 hermanos Rosa y 14 Chema- querían una familia numerosa y desoyeron los consejos de los galenos. Tuvieron 15 hijos más, algunos con la cardiopatía que acabó con la vida de los primeros.

La familia vivía en un caos organizado de comidas, deberes, actividades extraescolares y momentos de aseo, pero la clave, según explicaba la madre -autora del libro '*Cómo ser feliz con 1,2,3 hijos...*'- está en "**no ponernos histéricos porque un día uno no se duche u otra no se lave los dientes**. Ya lo harán. Hay padres que se ponen muy nerviosos con esas cosas, pero hay

que ir a lo importante. Si hay polvo en la casa, pues hay polvo". Además, tanto ella como el fallecido Chema - ambos supernumerarios del Opus Dei- admitían que era fundamental sacar tiempo para ellos dos y que, después de la cena, se iban a pasear solos.

Ahora, la familia en la que entran a diario 10 o 12 barras de pan y se consume al mes **1.300 galletas, 240 litros de leche y siete docenas de huevos**- hará piña y se apoyarán unos a otros, como ya han hecho otras veces.

*Artículo relacionado Los Postigo-Pich, 18 hijos y 1.300 galletas al mes*

Isabel F. Lantigua

El Mundo

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-es/article/jose-maria-  
postigo-el-padre-de-la-gran-familia-  
europea/](https://opusdei.org/es-es/article/jose-maria-postigo-el-padre-de-la-gran-familia-europea/) (17/01/2026)